



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura “breve introducción a la antropología médica”

Materia:

Antropología médica I

Grado:

1ro A

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de Agosto del 2020

Breve introducción a la Antropología médica

• Durante varios siglos el término de antropología médica fue cambiando a distintos términos, mas sin embargo fue la adaptación castellana de un término neerlandés que fue dado durante el siglo XIX y fue realizada por Pedro Laín. La antropología general llegó a ocupar una posición bastante importante en las ciencias básicas. Durante la mitad del siglo XX el proyecto profesional de la enfermería y los llamados en ese tiempo Nursing studies llevaron a la identificación de grandes enfermeras que fueron fundadoras en estudios antropológicos, mencionamos a Virginia Henderson una gran figura en esta área, Margaret Lennington o a Marie Colliere que abrieron una nueva perspectiva con ambitos en la investigación e intervención. Hablando del mismo siglo los médicos y antropólogos comparten la misma noción de medicina popular o bien tradicional. Ellos coincidían en recursos que campesinos de la zona Europea, de Latinoamérica también empleaban para resolver los problemas de salud que se les presentaba y también de las prácticas de salud de los aborígenes, que son habitantes primitivos ya que ellos tenían un énfasis en los conocimientos etnobotánicos ya que eso es fundamental para el aislamiento alcaloide y de principios activos farmacológico. Al mismo tiempo durante ese siglo la sociología empírica que dio inicio en los países de Europa, Estados Unidos y Canadá desarrollaron investigaciones basadas en la observación

etnográfica, las organizaciones que se relacionan con la salud como la sociología en las profesiones sanitarias que son fundamentales en lo que son los subcampos de la sociología. En el proyecto de la antropología médica permitió el debate entre distintas ciencias del área de salud a algunas cuestiones que son fundamentales.

La antropología y la sociología en países como son Canadá, Estados Unidos, México y Brasil la colaboración que tuvieron entre la antropología y la medicina tuvo que ver con la realización de programas de salud comunitarios étnicos, cultural que tuvieron evaluación etnográfica y cualitativas en las instituciones sanitarias como son los hospitales, manicomios y servicios de atención primaria. Los reportes etnográficos que hicieron demostró que las crisis interstamentales tuvieron efectos directos en los criterios que son terapéuticos y en la atención que se da a los enfermos. La evidencia etnográfica retuvo las críticas al custodialismo a las decisiones de asistencia psiquiátrica y social en general, las respuestas en estas cuestiones fueron motivo para la incorporación de antropólogos en el sistema de la salud comunitaria y también internacional en los países con vía de desarrollo y que tuvieron influencia de variables sociales y culturales en la rama de epidemiología, ya sea en estudios sobre los curanderos, curadores tradicionales y las parteras y estaban

Susceptibles de ser reciclados como los agentes de salud. En los países desarrollados la biomedicina confronta problemas diversos de factores predisponentes de naturaleza social / cultural. La sociología ha aportado en el estudio de la medicina radicando un papel que abarca factores sociales, tales variables abarca la clase social, el género, la ocupación del individuo, el origen étnico que este trae y esto llega a influir en los procesos para mejora o prevención de las enfermedades, las enfermedades no están distribuidas aleatoriamente ante la población sino que se relaciona con la estructura social y las reacciones que tienen ante las enfermedades. En el caso de las enfermedades que son crónicas y que llega hacer de gran impacto familiar y social, los factores sociales juegan un papel de importancia en la etiología, este tipo de enfermedades dependen directamente del estilo de vida y costumbres de sociedad, como es el caso del cáncer, enfermedades que son cardiovasculares, problemas de desequilibrio mental, accidentes o algún tipo de drogadicción. Pero ahora en la sociedad se habilito instituciones que luchan contra las enfermedades. La investigación en la sociología abarca campos de investigación que incluyen aspecto de salud y enfermedad. Un acercamiento epistemológico de importancia es la antropología histórica que está vinculada a la historia de las mentalidades. La

antropología histórica se entiende como la ciencia que estudia culturas y sociedades pasadas y usa objetivos de la metodología y conceptos básicos de investigaciones históricas lo que la diferencia de la antropología médica y social es que en un análisis no lo podemos presenciar en vivo, sino que se encuentra en documentación de archivos, materiales o literatura. En los avances que el proyecto Matic debe tener en cuenta son las diversas aportaciones del feminismo a la historia de la medicina y existen dos elementos, el propósito de conocer y construir un conocimiento del pasado con el objetivo de llegar a cambiar el presente y el segundo objetivo es que persiguen un objeto dual en transformar la ciencia.

Referencia bibliografica

(Marc, universitat Rovira I Virgili. P.7)